
國立嘉義大學蘭潭、新民校區 

112學年度第 2學期學生自治幹部座談會

會議紀錄 

時  間：113 年 3 月 20 日（星期三）下午 1 時 20 分 

地 點：蘭潭校區國際交流學園國際會議廳 

主 席：林翰謙校長   紀錄：張紀宜 

出列席人員：如簽到表 

壹、 頒獎

頒發蘭潭、新民校區學生社團參與「2023 彰雲嘉大學校院聯盟社

團成果聯展暨學生才藝競賽活動」獲獎社團有： 

1. 播客廣傳社榮獲「學術、學藝性社團」特優

2. 蘭潭國樂團榮獲「康樂性社團」特優

3. 單車社榮獲「特色活動」優等

貳、 主席致詞

  首先感謝獲獎的社團，獲獎的社團未來會是我們社團繼續往另

外一個高峰很重要的種子，我希望今天能夠做一個傳承。現場的各

位同學，還有現場的各位主管，包括我們的行政主管（教務處、學

務處、總務處），還有各系的系主任、主管，另外當然就是我們學生

會的會長。  

  我想每一年一度，這樣的活躍的自治幹部可以再見面，那對學

校的校務、校園任何方面有建言，我們期待同學都可以給我們更多

往正向的力量。  

  第二個我們期待這不是只有一個會議，它是全面式的，我想在

現場的同學有一些應該是很資深的幹部，不管在社團，不管在系

上，你不單是一個種子，你也是一個很重要的傳承，所以這樣的一

個概念我們期待他的正向力量不是只有提提意見而已，另外在任何

的時間點也能有更多的意見給我們，這是第二點報告。  

(會議紀錄) 第 1 頁，共 5 頁



 

  第三點的話，我想各位同學進到校園之後，會發現我們有一些

改變，最近我不曉得各位同學進入到活動中心，剛才獲獎的三個社

團的社長都在這裡，有沒有看到我們有貼一個很大的方方的，七彩

的 SDGs 的十七項，這個是我們上任之後我一直在推綠色大學的一

部分，為什麼在這樣的一個情況之下，我們把它貼上來的主因是因

為我們必須從盤查還有各項的工作開始，但是我覺得這個時機已經

成熟了。  

  可以開始讓同學有一個專業，或者是有你們個人對校園的永續

的概念，更多的瞭解，所以每天如果有機會到學餐去用餐的時候，

別忘了每一天一定要背一個，十七天你就背起來了，那背起來要要

做什麼？我會請學務處來看一下徵獎活動。  

  這個是我們所說的很重要的硬體之後的一個軟實力，我們希望

我們推動的綠色大學 SDGs 的永續校園，在嘉大的參與者，不是只

有我們師長而已，不是只有我們行政的主管而已，而是包括全體的

同學。 所以今天來的同學都是幹部，我們期待大家把這樣的訊息帶

回去。 

  第二個我們也看到了我們的宿舍，我們的餐廳都在改變，但是

我今天要更加一步的跟各位同學來做報告的是，我們並沒有停止，

我們已經把 5 舍、6 舍的未來，所謂的防震補強的經費有個著落，

這個要感謝總務處，也要感謝學務處，也要感謝主計室。那另外民

雄校區的綠園二舍也都會一起並行。所以未來我們在餐廳、在宿舍

的部分我們期待能夠給同學更多環境舒適、生態美好的一個生活空

間。 好，這個是我們很大的期待。 

  其他在課程方面，大家也有看到，或許在場有很多同學也有參

加過這個課程，就是我們所說的嘉義巡禮，嘉義巡禮的課程，時間

雖然很短，可能半天、可能一天，但我們期待，這樣巡禮的課程，

不止讓你對嘉義有更進一步的認識，更重要的是我們期待這樣的一

個傳承，在你未來是一個美好的回憶，你可以大聲的告訴人家，我
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們嘉義大學不是只有牛奶、醬油而已，我們嘉義不是只有砂鍋魚頭

或只有阿里山而已，那還有哪些別人所不知道的文化，這樣對你本

身來到嘉義大學去做讀書的一個過程的一個時間裡面，你就會學習

的更多。  

  當然在這個部分裡面，我們還有另外一項，也是我們極力在推

的就是國際化的部分，大學四年除了你的專業之外，我們希望同學

未來在國際化的部分你都能夠有所掌握，所以我們國際處非常努力

的做國際合作，與最近有很多國家都來拜訪我們，包括同學。那我

已經請國際長跟教務長做連結，未來他們來這邊做所謂的研習，也

可能是同學的一個可以修的學分，因為我們期待同學認識更多的朋

友，不是只有嘉大的各專業的同學而已，其實還包括我們姊妹校的

同學，未來整個地球是個國際村，我們期待這樣的一個鏈結，能讓

大家對你未來的生活有所展望。  

  另外一個我在這裡要特別感謝的是學生會，由龍彬會長所帶領

的我們所說的他們的團隊，因為去年的校慶我想大家都看到了，我

第一次站在司令台上面，我最感到很特別的，就是我不用再站 1 小

時 20 分鐘，我 40 分鐘就可以下來了，因為大家很多都跟其他校區

其他學院其他學系結合成做這個項目，我講的不是這個喜悅而已，

這個喜悅是我們希望能夠建立在同學跟同學，同樣是嘉大的學生的

一個共識的一個概念之下，所以這個部分我要感謝學務處的一個協

助。龍彬會長跟各位帶領的除了學生會的一些活動之外，最令我感

動的應該是我們每一年學生會所辦的演唱會，我有兩個感動，應該

是一個感動一個喜悅，然後第一個感動是什麼？  

  我們期待要熱鬧，大家一起熱鬧，獨樂樂不如眾樂樂，為什

麼？我們期待同學的喜悅的日子，不管是學校辦的，不管是我們學

生會辦的或者各學系所辦的，我們希望都能在校慶來呈現出來，這

個部分是我令我很感動的一個部分，再一次的感謝學生會。  

  但是我喜悅的是什麼？是我待會要報告的，我去年八月一號所

(會議紀錄) 第 3 頁，共 5 頁



 

提出的嘉大心、嘉大力、嘉大感，我在演唱會的時候問的第一個問

題，有人認識我嗎？“我知道校長，嘉大心！”這是我很感謝的一

句話。為什麼？表示大家有看到這件事情，大家有把這個事情當成

未來在跟師長、跟同學、跟我們所說的全校的一個共同的一個概

念，所以包括嘉大心、嘉大力、嘉大感。我會繼續督促我們各行政

部門繼續來推動這樣的一個運動。  

  第二個我想我們在校園的一個改變，不是只有所謂把他建設而

已，我們希望能夠傳承永續，所以很高興的跟各位來做報告，我們

在節能減碳，我們也有相當多的感動，這個不只要感謝總務處同仁

的辛勞，也要感謝各位同學一起來做開源節流的事情。 

  那也跟各位同事來做報告，我們也非常幸運，應該是說我們也

非常努力，我們在去年拿到內政部的一個節能，開源節流的計

畫，，全國有 28 個單位有 23 個單位獲得補助，我們學校是獲得第

一名，總獲得的經費是 4,758 萬，第二名多少？ 1,800 多萬，表示

我們有這樣的實力。所以在我們所說的我們整個學校，大家對於學

校的一個共識，還有我們所說的大家的一起努力，我們就拿到相當

多的計劃，這個計劃我們都全部會注入到我們的校園。  

  最後的報告，我想在同學裡面大概有發現一件事情，這兩年的

安心就學獎助學金，我要感謝現場很多行政主管，還有各位老師的

努力，我們這兩年都滿額到學校，那我們全部的經費，我們獲得一

塊錢，教育部就給我們一塊錢，所以我們連續兩年最高額 500 萬，

再加上我們所說的教育部給我們的 500 萬，我們就有 1,000 萬，至

少 1,000 萬的額度用在各位身上，我們期望這個金額大家都能夠感

受得到。  

  未來你在你所想要的，我要國際化，我要專業化，我要學習更

多的語言，或是在我活動裡面展現什麼或者是出國同學的身上，我

要感謝學務長很認真的規劃，同時我們也把這樣的成果、利益呈現

給大家，甚至給我的捐款人，特別是我們有十一萬八千多名校友，
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他們給我們這樣的一個支柱，所以我們期待我們學務處跟教務處，

還有國際處我們推出的各種的安心就學補助專案的時候，同學也要

幫我們帶到系上跟同學來說明，可以來參加，那是完全由學校來資

助的，那看你的興趣是屬於哪一個部分。  

  以上我大概針對我們這一年來，我們對學校、對於同學做一個

簡單的報告。那最後我再一次的感謝各位同學今天的蒞臨，也各位

感謝各位主管，待會我們就來聽聽同學的聲音，謝謝大家！ 

參、 學生會會務報告及展望（略） 

肆、 工作報告及業務宣導，請各位參閱附件資料（略）

伍、 上次會議學生幹部建議事項答覆及執行情形，詳附件（頁 1 - 3） 

陸、 綜合座談與回覆，詳附件（頁 4 - 5）

柒、 散會（下午 3 時 10 分）
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序號 發言人 建議事項
答覆(辦理)

單位
答覆內容 執行情形

1

生化科技

碩班學生

張宇舜

綜教兩台電梯系統運動，電梯維修保養問題：

一、電梯保養後運行中會抖動。

二、右側電梯關門按鍵反應不靈。

三、兩台電梯系統為各自獨立，導致按電梯需要兩台同時按

    ，以致在其他樓層使用者會要等比較久的情況，或者有

    一台電梯為空轉狀態。

總務處

綜教兩台電梯系統運動，電梯維修保養問題：

一、電梯保養後運行中會抖動：

(一)關於抖動問題是因為電梯已超過主機和減速機使用次數造成齒輪磨損間隙較大，經電梯安全檢查

尚在容許安全範圍內，目前沒有安全疑慮。

(二)目前規劃更換新型直流PM馬達採微控器控制，以改善此現象。

二、右側電梯關門按鍵反應不靈：關於電梯關門按鍵反應不靈已經通知廠商更換新零件。

三、兩台電梯系統為各自獨立，導致按電梯需要兩台同時按，以致在其他樓層使用者會要等比較久的情

    況，或者有一台電梯為空轉狀態：

    關於兩台電梯無法連鎖控制是因為有B梯在110年更新控制系統，如果A梯再更換控制系統再加裝電梯

    群控系統便可到達就近叫梯之功能。所需費用約140萬，後續籌措經費後辦理改善。

目前籌措經費中，待經費確認後進行改善

事宜。

2

單車社

社長

邱峻逸

校內UBIKE停車柱新增。 校友中心
需有個人或團體依嘉義市政府受理公共自行車租賃站捐贈要點向市府交通處提出捐贈及建議設置地點申請，經

市府同意後方可啟動後續現勘施作等事宜。

需有個人或團體依嘉義市政府受理公共自

行車租賃站捐贈要點向市府交通處提出捐

贈及建議設置地點申請，經市府同意後方

可啟動後續現勘施作等事宜。

3

農藝系

三年甲班

班代

廖宜陽

排球場修繕事宜：

一、地板破裂且滑倒，導致同學容易受傷。

二、網子及桿子老舊不符合比賽規格。

體育室 有關建議事項，本室將依各運動場館待修繕情形排定優先順序，並籌措經費進行修繕。

如答覆說明。

4

園藝系

系會長

黃莉寓

針對排球場規畫事宜：

一、已採線上登記，但經系上同仁反映說採比做法的話，

    無法讓每個系好好練球，等於是每個系都會分到一個

    小時，希望能再改善線上登記方案。

二、排盟開會時，希望可以有會前告知開會內容，讓各系

    的新隊長可以事先做好資料，才不會導致新隊長都不

    太清楚之前的規定。

三、希望投燈機器可以提供領據。

體育室

有關黃同學提議一事說明如下：

一、查依本校運動場地管理規定，本校教職員工生於下列排定優先順序外開放使用：

（一）體育課上課使用（二）運動代表隊（三）簽奉核可之校內編制內單位及社團活動

（四）校外單位借用，以上合先敍明。

二、復查本校各學系、畢聯會、排盟舉辦之賽事等，場地之借用係採線上登記審核。

三、有關球場使用一節，球盟表示：

（一）蘭潭校區現系排合計23隊，女排10隊男排13隊共23隊。

（二）場地使用方式係採合議表決制；查本學期於本(112)年9月20日19：30於新民校區D01-107教室舉辦

排盟大會，會中經各系隊共同表決，結果以15：7維持占場使用模式。

（三）排盟表示，有關開會內容及相關會務章程、賽程表、各隊連絡人，及相關訊息均會公告於「嘉義大

學排盟（蘭潭，民雄，新民）三區聯合」排盟網站，請各系排同學上網參閱。

四、有關使用場地投幣機收費領據一節，申請流程如下：

（一）向本室申請租借場地：

1、於使用前一周8：00～17：00期間至本室提出申請。

2、由本室人員計算場次、使用時間(每小時20元計)，並填寫投幣式燈光設備收入款簽核表。

3、借用社團或班級持該簽核表至行政大樓4樓總務處出納組繳款並索取收據

(最晚於使用當天17：00前完成繳費)。

     4、正本收據拿回體育室影印留存。

     5、活動當天請體育室工讀生協助開燈，請勿再自行投幣。

(二)排盟燈光請款事宜：

排盟表示，比賽場地燈光費不必檢附收據，只須於投幣後至「112排盟隊長群」傳送投幣金額，

即可獲得排盟補助。

如答覆說明。

5

ONEWAY團契志工

隊

社長

葉天穎

蘭潭五舍地下室潮濕問題:由於地下室過分潮濕，容易導致暑假

時住宿生所寄放的物品(特別是織品類的物品)發臭或發霉，使住

宿生需要把東西弄掉或花很多時間全部清潔

學務處

(生輔組)
目前以全區增設防潮棧板及通風扇設備防止發臭或發霉，將依後續成效持續注意及改善。

已依答覆內容執行。

6

兩棲爬蟲研究社

社長

廖畹菁

學活與綜教一樓網路問題：

一、學活三樓無校園網路，訊號不佳。

二、綜教一樓，通識課時，網路不佳。

三、學餐校園網路，訊號不佳。

電子計算機

中心

一、112年10月於蘭潭學餐一樓安裝基地台3隻，超商1隻，二樓5隻

二、綜教與活動中心三樓將於113年擴增無線網路基地台

一、於112年10月蘭潭學餐安裝基地台後，

目前運作正常。

二、綜教一樓與活動中心兩棲爬蟲社，將

於113年採購後安裝。
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蘭潭及新民校區學生自治幹部座談會　建議事項答覆彙整表

7

桌球校隊(社)

副隊長

蕭又元

嘉禾館地下室桌球場地：

一、地板材質過於光滑，易導致同學運動過程受傷。

二、桌子與網子的整修與管理，老舊及維修的問題。

體育室
一、本校蘭潭校區桌球教室已於本(112)年10月25日遷移至學生餐廳三樓。

二、另有關同學建議事項，本室會依各運動場館待修繕情形排定優先順序，並籌措經費進行修繕。

如答覆說明。

8

平安團契

社長

鍾語樂

新民校區管院網路收訊差：管院WiFi不好，特別在學餐。
電子計算機

中心
新民校區b棟一樓將於113年擴增無線網路基地台。

新民校區b棟一樓，將於113年採購後安

裝。

9

柔道社

社長

靳鶴丞

塌塌米年久失修是否可以更換?
學務處

(課外組)
課外組將依各社團待修繕設備及器材排定優先順序進行修繕。

已於113年1月31日完成「柔道墊(含鋪設施

工)」汰舊換新之招標採購案之驗收作業。

10

行觀系

系會長

謝明融

一、管院B棟嚴重漏水。

二、A棟外積水，木板嚴重翹起。

三、全校區泥濘不堪。

四、新民球場鄉民占用，研礙收費。

五、新民腳踏車車棚廢棄。

六、A棟坪台有些地方沒有燈和亮度不足。

總務處

體育室

總務處：

一、管院B棟東側逃生梯原設計為橫向鋁管簍空格柵，爰下雨風力較大時梯間常飄進一些雨絲無法避免。

二、A棟一樓入口木地板因設置時間較久，日曬雨淋翹曲變形，將編列經費改善。

三、經勘查部分路段有積水現象，配合改善。

四、新民校區B棟北側腳踏車車棚研議改為汽車停車場。

五、A棟平台入口燈光，管院辦公室已配合造型線燈增加亮度。

體育室：

有關新民校區籃球場校外民眾使用一節，說明如下：

一、 查學校運動場地與設施係屬公共財，教育部鼓勵在不影響教學、選手培訓及校園安全之原則下，應

     開放運動場地設施， 提供社區民眾體育活動使用，以提高運動設施使用效能。

二、有關新民校區籃球場開放社區民眾每日18:00-22:00使用第1場B面一節場地，緣自校園開放運動場地

    設施，唯發生學生與社區民眾因使用場地事，常發生劍拔弩張對峙情事，並時驚動警分局出面制止

    ，本校為扼止傷害情事，與學生及校外民眾達成協議，校方並增建場地，由原三場籃球場增設一場

    ，為今之四場，在上課優先使用原則下，依系排定及提供半面供校外人士投幣使用，場地時間表，

    即今籃球場旁之告示牌。

總務處：

一、管院B棟安全梯進入走廊前截水溝排水

已改善雨水會阻隔於安全梯內，另屋頂採

光罩PC板因風壓大造成鬆動，致下雨時中

庭少部分滴水，加強維護改善。

二、將編列經費改善。

三、經勘查部分路段有積水現象，配合改

善。

四、有關新民校區B棟北側腳踏車車棚改為

汽車停車場案刻正研議中，預定今年8月暫

先提供嘉科實中(借用本校上課)停放自行

車、微型電動二輪車(原電動自行車)。另

，新民校區已增設機車停車格，其中大門

側面機車停車場計48格，北側機車停車場

計38格。

五、A棟平台入口燈光，管院辦公室已配合

造型線燈增加亮度。

體育室：如答覆說明。

11

植物醫學系

系會長

林芯霈

宿舍停車位不足：

一、開放柵欄(可採靠卡制)。

二、增設停車格。

三、開放空間停車。

四、放寬網住宿生進出機制(過半夜)。

學務處

(生輔組)

已請車輛管理委員會於愛的大路及宿舍內增加60格停車格，當宿舍內停車格滿時，請停愛的大路，夜間0~6時機

車及人員請從宿舍警衛室旁出入，接受管制。基於宿舍區夜間安全管制(0~6時)暫時不考慮開放柵欄靠卡，將依

後續成效持續注意及改善。

已依答覆內容執行。

12

農業產銷研習社

社長

林柏愷

一、社團活動申請採線上申請，但繳交成果報告卻是紙本

    繳交，無法全面線上化。

二、社團活動申請是否可與校務行政系統之學生社團成員

    維護整併。

學務處

(課外組)

一、社團活動之成果報告以線上化方式繳交，課外組將與電子計算機中心溝通，評估建置其系統，以期

    全面線上化。

二、社團活動申請平臺，為課外組請資工系學生設計並撰寫程式，與校務行政系統所使用的系統平臺與

    程式語言不同，課外組將與電子計算機中心溝通，評估整併是否可行。

本組已於2月26日與電算中心進行系統訪談

，因社團活動申請平臺與校務行政系統之

程式語言與作業系統不同，無法整合。另

社團活動之成果報告線上化，後續將再次

訪談，請電算中心協助，視系統規模估算

並由本組籌措經費。

13
農管系

吳泉裕
16+2周是否實施。

教務處

(註冊與課務

組)

本處將於112年12月6日召開113學年度16+2彈性教學週說明會，預計113學年度推動。

已於112學年度第4次行政會議中報告，本

校將於113學年度試行「16+2」彈性教學

週。

14

花藝社

社長

陳姿妤

學生活動中心及學生問題：

一、中央空調使用時間是否能延長至24:00，或者個別加裝

    冷氣。

二、解決電弱，跳電之問題。

三、學校要備有所有社辦的備用鑰匙。

四、定期檢查社辦的安全。

五、解決社辦會議室漏水，天花板塌下來等結構上的問題。

學務處

(課外組)

一、學生活動中心目前中央空調開放時間係依學生餐廳營業時間設定，及該建築物總配電之電力負荷現

    階段尚無法個別加裝冷氣。

二、學生活動中心評估整體建築物電力事項，攸關高低壓與變壓器及其負載等工程專業，將與總務處營

    繕組討論並評估後續作業。

三、課外組將盤點社辦備用鑰匙。

四、社辦安全涉及學生活動中心建築物結構問題。該建築物年代較久遠，其建築結構涉及工程專業，將

    與總務處營繕組討論並評估後續作業。

五、答覆內容同上。

一、學生活動中心整體建築物電力，視經

費將請技師評估，納入後續改善。

二、本組已完成盤點並確認均備有社辦鑰

匙。

三、學生活動中心整體建築物結構，視經

費將請技師評估，納入後續改善。
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蘭潭及新民校區學生自治幹部座談會　建議事項答覆彙整表

15

學生會

系社部部長

賴俊銘

蘭潭學餐設備：

一、學餐椅子太少。

二、學餐冷氣不涼。

三、學餐的電風扇分布不均，學員簡宿餐有四隻，但極品咖

    啡一隻都沒有。

總務處

一、蘭潭校區學生餐廳整修規劃除考量美觀外也兼顧用餐環境的舒適度，

    桌椅過多雖可增加座位數相對影響舒適度，規劃時一併考量652座位用餐及動線是較為理想。

二、整修期間空調長時間關閉，整修後啟動部分零件老化已重新保養恢復正常。

同答覆內容。

16

僑生聯誼社

會長

楊芷珊

外籍生語言不通，難以跟上上課速度：

一、外籍生中文不好，難以掌握上課程度，包括通識課及自

己系上專業課。

二、中文課是以線上方式授課，效用不大，無法真正讓中文

    不好(完全無基礎)的同學真正掌握到中文。

三、安心就學獎學金需達班級排名前50℅，但中文無法掌握

    的他們成績已不好，更難掌握這些獎勵學金。

四、課程能不能多一點英文課程?或中/英參半?

教務處

(通識中心、

綜合行政組)

學務處

教務處：

為鼓勵老師英文授課，學校提供多項鼓勵措施，如鐘點費加權、教師評鑑加分，此外，並訂有本校獎勵教師全

英語授課實施要點，鼓勵教師於各專業領域開設全英課程，給予學生更多的英文課程學習機會。

通識教育英文領域課程由語言中心負責，語言中心回應如下：

一、語言中心針對英語學習：除了「必修」的大一英文課程外，尚開設一系列之專業及學術英語「選

    修」課程(如科技英文、觀光英文、科普英文等)，提供同學多元化專業領域及提升英文能力的學習

    機會。

二、語言中心開設有華語課程供外籍學生選修，如外籍生對中文不熟悉，請在大一就先選修校內華語課

    程。中心另有開設付費的推廣課程，如外籍生覺得只上校內華語課不夠，也可以自費上華語推廣班。

三、中心開設的華語課皆為實體授課，並沒有開設線上課程，如提問所提之線上課程指的是語言小夥伴，

    語言小夥伴是屬於加開的線上輔導課程，非屬正規課程。

四、安心就學獎學金是學務處提供的獎學金，語言中心無法調整獎學金的核發標準，但中心有提供外語獎

    勵金，詳情請參考語中網站。

學務處：

本校「安心就學獎助學金」配合教育部高教深耕計畫，補助對象限中華民國國籍之在校經濟不利學生(教育部認

定8大類)，故無法補助僑生。

同答覆內容。

17

學生會

秘書長

侯俐威

一、國文抵免加強對大一宣導：

    加強對大一新生剛入學時，各科抵免條件，方法宣導。

二、蘭潭校區減速坡減少：

    蘭潭入口至停車場減速坡眾多，道路不平穩，希望能改

    善。

教務處

(通識中心)

總務處

教務處：

通識教育國文領域課程由中文系負責，中文系回應如下：

中文系將於每學年新生始業式各單位業務宣導活動中向大一新生宣導周知。

總務處：

蘭潭校區現有入口減速墊設置地點將現勘評估其必要性。

教務處：

同答覆內容。

總務處：

經現場勘查後，部分減速墊已調整改善。

18

生化科技

碩班學生

張宇舜

碩班(五年一貫)校園門禁系統問題：延後五年一貫學生的校園門

禁及通行系統轉換。

電算中心

教務處

(註冊與課務

組)

學務處

總務處

由陳副校長召開小組會議討論。

已於113年1月9日召開相關會議討論。

1.機車已啟用車牌辨識，使用權限至當年

度8月底。

2.「本校應屆畢業生」（包含預研生），

請於每年5月31日前填寫「權限保留」申請

單並繳交給招生組，相關權限保留至9月30

日。

3.逾期或6月1日後報到之「本校應屆畢業

生」，如有進入以靠卡方式進場之場館的

需求，請招生組提供借用臨時卡之諮詢並

引導有需求之學生逕行向車管會借用臨時

卡，並至相關單位開通權限，臨時卡權限

效期同至9月30日止。
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序號 發言人 建議事項
答覆(辦理)

單位
答覆內容

1

植物醫學系

三年甲班

吳家棟

(調酒社社員)

流浪狗問題：

一、	學餐三樓流浪狗

二、	生態保護

三、	學生安全

四、	交通安全

五、	國際交流參訪遇到狗觀感不佳

環境保護及

安全管理中

心

    感謝同學寶貴意見，因為開放校園之緣故，偶有遊蕩犬貓進入校園的情況，故犬貓管理問題一向為學校所

重視；經環安中心派員現場勘查並訪視社團同學，近期尚無發現遊蕩犬隻情事；基於安全考量，請同學夜間盡

量避免經過燈光昏暗區域，平時如發現遊蕩犬隻出沒，建議繞道避免發生危害，並立即通知環安中心05-

2717137協助處理，非上班時間及假日請通知駐警隊05-2717155協助處理。

    另依據「動物保護法」相關規定，本校持續推行校園遊蕩犬貓TNVR計畫(捕捉、絕育、打疫苗、原地放養)

，通報當地相關單位（嘉義市動物保護園區）協助處置，並遠離校園放養，以降低犬貓繁殖速率並持續監控校

內遊蕩犬貓數量。

良好的校園環境需要大家的協力維持，環安中心預計本學期舉辦校園遊蕩犬貓應對宣導講座，誠摯邀請您及所

有師生參加以了解更多犬貓應對相關知識與正確方法。

2

動物科學系

三年甲班

班代

江沛儒

一、	動科系館前路面修整：

(一) 動科系館前路面極度不平整，具有許多坑洞。

(二) 此路為學生、師長至停車場必經之路。

(三) 為了學生、師長的安全，希望可以修整路面。

二、	學校外環道加設路燈：

(一) 木設系木材加工廠，動科系動物試驗廠外環道

路面昏暗，且兩側設有水溝，為了進修部及動

科系夜間巡視動物的行車安全，希望校方增設

路燈。

(二) 為了省電，校方可於10點後視情況熄燈。

總務處

(營繕組、事

務組)

營繕組：

    經現勘動科館前道路路面部分不平整，已洽廠商估價，確定經費來源後辦理修繕；另本段約逾50公尺路面

已納入年度校園整修預算，俟經費許可立即辦理AC刨鋪作業，以維師生安全。

事務組、營繕組：

    木設系木材加工廠、動科系動物試驗場外環道路昏暗，經現勘係因路燈被樹木樹枝遮擋減弱照明功能，總

務處事務組擇期安排吊車進行高空修剪事宜，並屆時再次評估路燈夜間照明情況。

3

資訊工程學系

四年甲班

李玟毅

嘉義大學AI客服：

一、	我組了一個團隊，想做本校的AI客服。

二、	該系能解決的問題，回答學生常見的問題，省下行

     政人員的時間。

三、	希望校長能支持我們。

四、	需要向各處室蒐集訓練資料。

電子計算機

中心

    擬請學系方面輔導學生先洽尋針對本專案之指導老師後，再由該指導老師依學校程序提請相關資源協助，

如：本中心之高速運算資源租用、協助提供其他行政單位資料資源之申請……等。

4

木質材料與設計

學系

一年甲班

林立玟

廢除學校宿舍熄燈：

一、	學校不應該用強制性手段規定大家就寢時間，應該

     讓同寢室內同學自己相互協調寢室內關燈時間。

二、	中正、台大等大學皆無強制熄燈規定，清大有分寧

     靜寢室與一般寢室，也希望學校可以參考。

學生事務處

(住宿服務

組)

一、12點關大燈乃依據本校「學生宿舍管理規則」第七條第三項「學生宿舍舍水電得依公告時間供應及管

 制」之授權，經宿管會決議報請學生事務處核備實施。考量12點後為正常需休息的時間，其意旨除了

 節省公共電費開銷外，也提醒住宿生須降低音量，尊重寢室內想要休息或沒關燈睡不著的室友。有12

 點後開燈需求的同學，請多利用檯燈，並保持安靜，共創午夜12點後，優質的宿舍休息環境。

二、感謝同學建議，於寢室分區的部分在未來進行相關寢室安排時會提請宿管會納入考量，依據住宿生實

 際需求及意向調整。
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5

農場管理進修學

士學位學程

三年甲班

吳泉裕

(學生會學權部)

虧空49萬 陳鈺仁 獎懲問題：

一、	獎懲委員會名單不公開且學代不得參與，規定有明

     顯缺陷。

二、	如果私自挪用學生會費，不須被退學，結果並沒有

     對全校師生一個合理的交代。

學生事務處

(生活輔導

組)

一、回復如下：

  (一)本校學生獎懲委員會設置要點依行政會議提案通過，校長核定施行後，迄今皆曾未公告

委員名單，且未有相關規定必須公告委員名單。

(二)另參考多所大學做法，目前知悉東華大學、長榮大學有公告委員名單；台灣大學、成功

大學、清華大學、政治大學、中興大學、中正大學等學校學務處均未公告獎懲委員

名單。

(三)獎懲評議涉及學生權益，參與評議人員需站在超然立場，客觀地針對事件提供專業意

見。基於保護委員原則，避免委員於參與會議前受到意見干擾，保持中立態度於會議中

以客觀角度參與討論並決議。

(四)針對獎懲委員名單是否公開，原規劃於113年3月15日召開112學年度第1次獎懲評議會提

臨時動議，取得委員表決之後決定是否公開，惟委員表達委員名單公開與否，並非委員

會討論項目，故未獲決議，故本校仍參考多校未公告委員名單模式辦理。

二、所提已於本校112學年度第1次學生獎懲評議委員會獲得決議，依規定予以適切懲處。

6

食品科學系

博士班二年級

李雅琪

一、	夜晚車道過了全暗：學校動科機車路線，過3點全

     暗，以研究生而言，實驗做到幾點根本不一定，車

     道全暗騎車非常危險，希望可以用跳燈方式，或感

     應式，讓學校在省電之餘可以保證學生安全。

二、	研究生出國補助：研究生出國參與研討會，學校方

     面沒有一個獎勵補助辦法，同實驗室大家都是第1

     作者，一起參與卻只有系上補助1萬5,000元到歐洲

     ，其中一位同學碩三連系上補助都無法取得，掛著

     國立嘉義大學名號以學校名義發揚，卻沒有什麼補

     助給予學生，希望學校可以針對這塊研擬。

總務處(駐警

隊)、國際事

務處、研究

發展處

總務處(駐警隊)：

一、自100年起，應碩、博士班因做研究需要，開放平日22:00至隔日06:00，假日18:00至隔日06:00，機車可以從大門登

    記後進出校區。

二、另自107年起，為維護師生安全，夜間如有需要陪同出校區，可電話聯絡各校區大門警衛室(蘭潭：分機7155手機

    0978729919、民雄：分機8195手機0978-729917、新民：分機2964手機0978-729915、林森：分機2416、手機

    0978-729916)，由值班人員陪同出校區。

三、上述便利措施，為使校內師生知悉並利用，未來將相關資訊放入新生宣導資訊中。

國際事務處：

有關研究生出國補助部分，敬復如下：

一、國科會補助資源：國科會為鼓勵研究生出席國際學術會議，發表研究成果，擴大國際視野，強化研究能力，建立國

    際研究交流合作關係，訂定有「國家科學及技術委員會補助國內研究生出席國際學術會議作業要點」，歡迎本校研

    究生積極申請上開補助資源，累積學術發展力。

二、教育部補助資源：本校推動教育部高等教育深耕計畫，為鼓勵本校學生國際參與及海外交流，訂定有「國立嘉義大

    學高等教育深耕計畫補助赴海外交流獎助學金補助要點」，歡迎參與國際學術會議、研討會的同學申請。

    本校出國補助資源：本校研究生可依據「國立嘉義大學學生出席國際會議及活動補助辦法」申請出國補助。考量本

    校經費資源有限，鼓勵研究生可以申請國科會或教育部補助資源為優先。

研究發展處：

    研究生出國發表論文與計畫相關，且出國期間為該計畫所約用，則可由計畫主持人評估國發表論文是否與計畫相關並考量執

行計畫經費情形給予補助。

7

應用數學系

三年甲班

幹部

朱振瑋

目前微學分抵免自由選修和通識個別採計至多2學分，想問是否

能提高可抵免學分。
教務處

    依本校彈性學分課程實施要點，學生微學分課程採計至多4學分（自由選修與通識課程選修學分數個別累

計且個別採計至多2學分），謝謝同學建議，教務處將參考學生建議並蒐集他校作法，列入課程規劃討論。
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